

# Lo que pasó



“El Gobierno va bien, pero hay que reforzar. El sector financiero con el crédito ayuda cuando hay actividad económica, pero el crédito solo no hace milagros”.

Juan Carlos Mora,  
presidente de Bancolombia.



Hoy sigue la incertidumbre con una reactivación a medias. Esto ha hecho que los planes que teníamos (...) vayan a otro ritmo. (...) Pero somos optimistas”.

Juan Carlos Moreno,  
presidente de Pintuco.



Esta semana el funcionario estaba citado a un debate de control político y a una moción de censura. De ambos salió bien librado. Citarán a otra moción.

Carlos Holmes Trujillo,  
ministro de Defensa.



La vicepresidenta anunció ayer que es positivo para covid-19, y aseguró no tener síntomas. Asimismo, dijo que aplicará los protocolos de bioseguridad.

Marta Lucía Ramírez,  
vicepresidenta de Colombia.



**Francisco Miranda Hamburger**  
framir@portafolio.co  
Twitter: @pachomiranda

## RETROSPECTIVA

# Minería moderna y posible

“**PODAMOS** darnos cuenta como país que se puede hacer minería con todos los protocolos sociales y ambientales”, afirmó el presidente Iván Duque ayer en la inauguración de Buriticá, la mina de oro más grande del país.

Con una inversión en la construcción de más de 600 millones de dólares, la iniciativa de propiedad de la empresa china Zijin generará más de tres mil empleos y tres billones de pesos en regalías e impuestos a la Nación. En 2021 el complejo minero antioqueño explotará más de 7 millones de toneladas anuales, lo que aumentará la producción nacional de oro en 18 por ciento.

Por al menos dos razones la entrada en operación de Buriticá constitu-

ye un hito para el sector minero. La primera es que es el primer proyecto a gran escala que logra superar todos los trámites jurídicos, técnicos y ambientales en muchos años.

La oposición política y social contra la actividad minera ha crecido en poder electoral, intensidad ideológica e influencia mediática. Para algunos sectores la bandera es prácticamente la eliminación o prohibición de cualquier proyecto minero empresarial en territorio colombiano.

En segundo lugar, la puesta en marcha de esta mina de oro es motivo de optimismo para otros proyectos mineros que hoy hacen fila. De acuerdo al Ministerio de Minas, ocho grandes proyectos con inversiones por 17 billones de pesos y que gene-

ran 12 mil empleos directos cuentan con el potencial de jalonar la reactivación de la economía desde el sector minero. Quebradona, Soto Norte, Cerromatoso, Mineros y Drummond tienen proyectos en distintas fases de los trámites con la Anla.

En el centro de este debate está si Colombia acepta la posibilidad de desarrollar una minería a gran escala, legal y regulada. También si, en momentos de crisis económica, es estratégico darle la espalda a un sector con el 25 por ciento de las exportaciones y 15 por ciento de la inversión extranjera directa.

La posibilidad de la minería moderna debe definirse por los requisitos ambientales, técnicos y legales, más que por las ideologías.

## DESTACADOS

### Metro de Bogotá: 8 años para primer viaje

Esta semana se firmó el acta de inicio de las obras de la primera línea del Metro de Bogotá, que movilizará más de un millón de pasajeros al día e iniciará su operación comercial en 2028. Según el consorcio, los primeros trenes llegarán en 2025.

### Inversión china llega a US\$1.000 millones

En los últimos 26 meses, China metió el acelerador a fondo en sus estimaciones de inversión en el país, a tal punto que a la fecha ya son cerca de US\$1.000 millones lo programado para el desarrollo de proyectos en infraestructura, minería y comunicaciones.

### Aprueban Presupuesto de la Nación para 2021

En un debate contrarreloj, tanto el Senado como la Cámara de Representantes discutieron y aprobaron el Presupuesto General de la Nación (PGN) de 2021, que marcará el ritmo de recuperación del país para el otro año. El monto avalado fue de \$313,9 billones de pesos.

### Industria de cruceros, con incertidumbre

Mientras que el turismo empieza a retomar nuevamente un ritmo con la reapertura que se viene presentando desde septiembre, los cruceros son quizá la única actividad que hasta ahora no tienen aval para funcionar en Colombia.

### Regulación de 'apps' divide al sector turismo

El proyecto de Ley del Gobierno busca que las aplicaciones se registren y paguen parafiscales. Ante la iniciativa, los gremios tradicionales piden igualdad de condiciones mientras que las plataformas rechazan ese camino hacia su formalización.



## ASÍ LO DIJO...



Cortesía DNP

**Se necesita un impulso vía gasto público para la economía, porque las empresas y los hogares no están tomando decisiones debido a la incertidumbre y aversión al riesgo. Una de las palancas, no todas, debería ser mayor gasto público”.**

Luis Alberto Rodríguez  
DIRECTOR DEL DNP

# -10,6

**POR CIENTO** fue el Índice de Seguimiento a la Economía (ISE) del país en agosto, comparado con el mismo mes del año pasado. Y en su dinámica intermensual, en agosto de 2020 el ISE desestacionalizado presentó un decrecimiento de 1,19 %, con respecto a julio